

Rede Contra Teilrevision 5 des Organisationsreglements

Guten Abend

Mein Name ist Philip Michel. Präsident der FDP Bremgarten. Ich spreche im Namen unserer Parteiversammlung vom letzten Mittwoch.

Wir haben als Partei an der schriftlichen Mitwirkung zur Teilrevision teilgenommen und stehen hinter den ersten zwei Punkten der vorgeschlagenen Teilrevision.

Den Punkt 3 «Verlängerung der Amtszeit für das Gemeindepräsidium» lehnen wir jedoch geschlossen ab. Daher beantragen wir diesen Punkt aus dem Antrag zu streichen und lediglich über die zwei anderen Punkte zu befinden.

Wir sehen folgende Gründe, warum mit dem heutigen Modell weitergefahren werden soll:

1. Grundsätzlich ist eine Amtszeitbeschränkung auf 3 Amtsperioden im Gemeinderat definiert. Es ist bereits eine passende Regelung gefunden, dass im Falle einer Wahl zum Gemeindepräsidenten eine zusätzliche Amtsperiode möglich ist. D.h. es ermöglicht jemanden 16 volle Jahre im Gemeinderat Einsatz zu nehmen.
2. Amtszeitbeschränkungen sind wichtig, damit in den Ämtern auch ausreichend für Erneuerung gesorgt ist. Langzeiträte verhindern neue Perspektiven auf die Herausforderungen und blockieren neue Sichtweisen und alternative Lösungen.
3. Bestehende Gemeinderäte haben erhebliche Vorteile bei den Gemeinderatswahlen. Nur bei ausserordentlichen Missständen ist die Chance gegeben, dass eine neue Kandidatin gegenüber einer

bisherigen den Platz gewinnen kann. Diesen Effekt sehen wir auch gegeben, wenn ein bisheriger Gemeinderat den amtierenden Präsidenten herausfordern würde. Daher ist es wichtig, dass nach maximal 16 Jahren im Gemeinderat wieder Platz für neue Personen gemacht wird.

4. Wenn wir als Gemeinde die Gemeinderatsplätze nicht mehr besetzen können, so ist es nicht ausschlaggebend, ob wir das Problem vier Jahre früher oder später haben. Andere Reformen sind nötig, um dem entgegen zu wirken.

16 Jahre sind eine lange Zeit. - Rechnen sie zurück, wo sie vor 16 Jahren waren und was sie damals gemacht haben. – oder in die andere Richtung.
- Wie alt sind ihre Kinder in 16 Jahren?

16 Jahre sind eine lange Zeit und reichen aus. Daher beantragen wir Punkt 3 «Verlängerung der Amts dauer für das Gemeindepräsidium» aus dem Antrag zur Teilrevision des Organisationsreglements zu streichen um die heutige Regelung beizubehalten.